
ACTA mUrUrRO DOCE (12)

Reunidos en la sala de Cabildos del Palacio Municipal en la ciudad Puerto de

Roat6n Islas de la Bah(a, para celebrar previa convocatoria sesi6n ordinaria de

la Honorable Corporaci6n Municipal cuando son las dos y treinta minutos
(2:30 p.m) de la tarde del dfa Lunes veintitr6s (23) de Mayo del affo dos

mil diecisrEis (2016) contando con la presencia del Honorable Alcalde

Municipal Dorn Andy Ebanks, y los honorables regidores: Marcos Angel
Nelson G. Marco Tulio Romero, David Anderson Bodden, Sergio Romero
Benftez, fos6 Yovany Suazo Palomo, Exenia Yadira Mann Pefla, Maria
Asunci6n Torres, Rosalfa Ondina Brooks HilI y el Comisionado Municipal

Delvin Martin Merino, Y la Secretaria Municipal fanice fohnson quien da fe

del desarrollo de la siguiente Agenda: 1) Comprobaci6n del Qu6rum. 2)

Oraci6n. 3) Aprobaci6n y Ratificaci6n de las Actas (No. 6,8, y 9) 4)

Hospital Roakin. 5J Cabildo Abierto. 6J Energfa Eldctrica. 7J Viaje a
Cayos Cochinos. 8) Puntos Varios. 9J Cierre de Sesi6n. Punto no. 1l
Comprobaci6n del Qu6rum. 2) oraci6n 3) Aprobadas y Ratificadas las Actas

no. 6. 8. y 9 Punto Cuatro: El sefior Alcalde dice: Que solicita a la Honorable

Corporaci6n DEIAR SIN TUGAR la entrega del terreno del Hospital la Nueva

Roatdn, al sefior diputado JERRY HYNDS en virtud de que no hubo

cumplimiento del compromiso adquirido para la construcci6n de ese mismo
Centro Hospitalario. A la vez solicita a la Corporaci6n autorice como

administraci6n y Corporaci6n Municipal trasladar del presupuesto de este ano

de algfin rengl6n la cantidad de DIEZ MITLONES DE LEMPIRAS para

comenzar la cimentaci6n del Hospital Roat6n. El regidor Yovany dice que se

empiece con la construcci6n y que se eche andar y siempre seguir trabajando
El regidor David Bodden dice que estd de acuerdo con la construcci5n del

Hospital. Todos los regidores presentes Aprobaron y Ratificaron
Autorizar que se traslade del presupuesto de este de aflo de algfn rengl6n la
cantidad de DIEZ MILLONES DE LEMPIRAS para comenzar la cimentaci6n del
Hospital Roat6n.- Ala vez estuvieron de acuerdo en Aprobar y Ratificar en
oue se deie sin Lusar la entresa del terreno del Hosoital la Nueva Roatfn
al sefior Diputado Jerry Hynds en virtud de que no hubo cumplimiento
del compromiso adouirido oara la construcci6n de ese mismo Centro
hosoitalario Punto Cinco: El seflor Alcalde solicita a la Corporaci6n
Municipal si est6n de acuerdo de que dentro de los pr6ximos quince dias ir a
un cabildo abierto y consultar a la poblaci5n si queremos declarar
Emergencia lo que es la construcci6n del Hospital Pfblico la Nueva Roatdn,
Todos los regidores presentes estuvieron de acuerdo en APROBAR Y
RATIFICAR la celebraci6n del Cabildo Abierto, el que quedo seffalado para el
dia once de junio del aflo en curso a las cuatro de la tarde en el Town Center
siendo el tema fnico a tratar DECLARAR EMERGENCIA Ut CONSTRUCCION



DEL HOSPITAL PUBTICO tA NUEVA ROATAN Punto Seis: EI ingeniero
Mario L6pez dice que en la sesi6n de Corporaci6n celebrada en la primera
quince del mes de abril se emiti6 esta notificaci6n en la cual la Corporaci6n
Municipal creaba un antecedente en done se quejaba que estaba en contra
de la construccidn de este proyecto nuevo de generaci6n de ENERGiA A BASE
DE GAS LP luego de esta notificaci6n se fue a entregar una orden de paro de
parte de la Alcaldfa Municipal de RoatSn, orden de paro que fue ignorada por
Reco asf como tambidn han sido ignoradas todas las notificaciones que
nosotros les hemos presentado, en ese sentido nosotros como Unidad
Municipal Ambiental contamos con todas las notificaciones que han sido
entregadas a esta Empresa ante la ausencia de ningrin tipo de permiso
ambiental Gubernamental y ante la ausencia de ningrin tipo de permisos a
nivel Municipal estamos creando un expediente para ejecutar los pr6ximos
pasos administrativos.- pero que se estd trabajando ademds de eso dice que
reitera lo que el seflor Alcalde manifiesta que la planta que est6 generando
energia de la fecha para atrds afios anteriores no tiene Licencia Ambiental y
que tampoco el nuevo proyecto que estdn construyendo tampoco tiene
licencia ambiental la planta que ha estado generando energfa, y dice que en la
reuni6n de abril se dijo de que era un peligro hacer ese proyecto sin ninguna
evaluaci6n de impacto ambiental. Seguidamente la Arquitecta Tricia
manifiesta que el dia trece de abril fueron a la oficina principal de Reco y que
fueron recibidos por el sefior Richard Warren el recibi6 personalmente la
orden de paro sobre los pilotes de concreto luego ellos se presentaron a [a
oficina pidiendo mds tiempo para presentar la documentaci6n
correspondiente para solicitar los permisos de construcci6n el dfa veintis6is y
26 recibimos dos solicitudes uno de la compafiia de Aisland Concret y una del
ingeniero Alvarado se les hizo la inspecci6n correspondiente departe de la
Unidad Ambiental y Urbanismo al campo luego emitimos el dictamen
correspondiente y que en fecha dieciocho de mayo (18) fue notificada la
empresa constructora igual que Ia empresa Reco el seflor Richard Warren
recibi6 las notificaciones personalmente en donde se le notifica que las

solicitudes fueron denegadas debido a que no cuenta con Ia Licencia
Ambiental y debido a eso se le recomendaba continuar con su procesor

consistentes en las medidas ambientales, solicitud de licencia ambiental y
presentar su licencia ambiental a la Municipalidad, ya que es aqui en la
Municipalidad donde dictamina que el proyecto esta viable antes de cualquier
permiso de construcci6n, La arquitecta Tricia manifiesta que Aisland Concret
recibi6 Ia notificaci6n y que el seffor Richard Warren lo recibi6 todas las

empresas constructoras est6n notificados de que todo proyecto que se ejecuta

dentro del proyecto conocido como RECO en Monte Placentero requiere de un
permiso de construcci6n y debido a que no cuenta con una Licencia
ambiental esa es la raz6n porque la Municipalidad estd deteniendo extender
cualquier permiso de construcci6n , y como no han parado, se les trae a la
atenci6n de ustedes como Corporaci6n ya que est6n en desobediencia a las

autoridades Municipales y que de acuerdo al Plan de Arbitrio hay tres
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precisamente cuando ustedes se presentaron a darle Ia orden de paro. La

Arquitecta Tricia responde que en la primera orden ellos dijeron que tenian

una autorizaci6n del Gobierno Central y que tenian un acuerdo con el sef,or

presidente que no iban a parar ya que tenfan un compromiso con ese proyecto

se les explico que esa documentaci6n la presentaran a la Municipalidad pero

hasta la fecha de hoy no se ha recibido. Punto Siete: El seflor Alcalde dice:

Que el viaje a Cayos Cochinos consiste en visitar a los dos patronatos y ademis

a los inversionistas y cientificos alemanes el Vice Alcalde ya que ellos nos

quieren ayudar con los cayos en lo que es la panelizacion de algunos lugares

que necesitan luz, asf como tambi6n hacer una sesi6n de Corporaci6n all6 y
reclamar ese temitorio para ver sus condiciones y la situaci6n de una

fundaci6n.-Manejadora del patrimonio de la comunidad. El regidor David
dice que la embarcaci6n que se ha encontrado es la embarcaci6n de la
Familia Mcnab el regidor David dice que como Corporaci6n no es que van

solo por ir si no es porque los dos patronatos de Cayos Cochinos en reiteradas
veces nos han solicitado ya que ellos tienen un problemas y necesitan que

nosotros les resolvamos y que hay una fundaci6n inventada por Tegucigalpa
y de San Pedro Sula y que se estdn cobrando doce d6lares por persona para

el ingreso al territorio de Cayos Cochinos y no existe ningtin Convenio en

donde la Municipalidad de Roatfn, les haya autorizado cobrar esos doce

d6laresf$ \2.oo) y los dos patronatos que existen dicen que ni siquiera los

dejan participar en ni tan siquiera un d6lar. El regidor Marco Tulio pregunta

sobre el problema de la basura. La regidora Exenia dice que en cuanto al

problema de las volquetas se est6 trabajando y que se est6 buscando la forma
de solventarlo ya que es un trdmite que no se solventa de un dia para otro
pero se estd buscando la manera de solucionarlo sE APR0BO y sE APRoBo Y sE

RATIFICO POR EL ALCALDE Y LOS REGIDORES MARCOS ANGEL NETSON G. DAVID
ANDERSON BODDEN. SERGIO ROMERO BENITEZ. IOSf YOVANY SUAZO PALOMO.

EXENIA YADIRA MANN PEfrA. MARIA ASUNCIoN TORRES. ROSALiA ONDINA BROOKS

HIt EL VIAIE A LOS CAYOS, COCHINOS. ASi COilIO TAMBIEN LA CANTIDAD DE VEINTE
,ARA ALIMENT,

RENTA DE TRANSPORTE MARiTlttlo. Punto ocho Puntos Varios: No 1J El regidor
Marcos Nelson manifiesta a sus compafieros regidores que en virtud de que la
emisora H.RG.S habia estado siendo administrada por unos Extranjeros pero
que hace unos meses se retiraron de la Isla y que se habian, querido llevar
parte del equipo y que la emisora est6 en una situaci6n que est6 a punto de
recaer y que se estd haciendo todo lo posible para rescatarla y solicita a la
Honorable Corporaci6n Municipal una aportaci6n mensual para la emisora
H.RG.S. Aportaci6n que deja que sea la que la Corporaci6n decida. Se

Aprob6 y se Ratifico por el Alcalde y todos los regidores presentes la
cantidad de DIEZ MIL LEMPIRAS MENSUATES (tPS 10,000.00) como
patrocinio a trav6s de un contrato de publicidad a la Emisora H.R.G.S .

Punto Varios No. 2) La regidora Rosalia Brooks dice que ha estado
visitado la comunidad de Crofis Rock y que hay personas que viven en
condiciones precarias y que uno de los problemas que tienen es que carecen
de letrinas y que debido a esa situaci6n solicita a sus compafreros regidores
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ayuda para los habitantes de esa comunidad ayuda que consiste en que se les

brinden letrinas. El regidor Marcos Nelson dice que secunda la moci6n de la

regidora Rosalia. Se Aprob6 y se Ratifico por el Alcalde y los regidores

Marcos Angel Nelson G. David Anderson Bodden, SERGIO ROMERO

BENiTEZ..IOSE YOVANY SUAZO,PAIOMO, EXENIA YApIRA MANN PEfrA.

CONNOR. ta regidora Exenia Mann solicita al seflor Alcalde se del
seguimiento al proyecto que esta por el Centro de salud en la loma de French

Harbour. Punto Varios No. 3) La administradora Municipal Carmen
Salmer6n solicita a Ia Honorable Corporaci6n su aprobaci6n para la
ampliaci6n y algunos traspasos que se han hecho entre renglones Se Aprob6
y se Ratifico por el Alcalde y los regidores Marcos Angel Nelson G. David
Anderson Bodden, Sergio Romero Benftez, Ios6 Yovany Suazo Palomo,
Exenia Yadira Mann Pefia, Marfa Asunci6n Torres la ampliaci6n de las

modificaciones presupuestarias. Puntos Varios No. 4J Presentaci6n de
Proyecto UTH Alumno Yovany Pav6n la cual consiste en tres cosas primero
que el alumno pueda desarrollar su pr6ctica profesional en la Municipalidad
del el irea de Turismo, su monografia, propuesta Plan de desarrollo. Puntos
Varios No. 5) Punto Michel Colindres en representaci6n de la diIecci6n
Departamental devoluci6n de Ia cantidad de 21,682.00 correspondiente a

diecis6is participantes que no se presentaron el dfa del juego y solicita se le
facilite las instalaciones del Estadio lulio Galindo, para el dfa once de iunio asi
como tambi6n presencia de la policia Municipal. Punto Varios No. 6)
Solicitud de la pavimentaci6n en Ia zona de Gravel Bay. La Licenciada
manifiesta que habia hablado con la administradora Carmen Salmer6n sobre
la pavimentaci6n de la zona de Gravel Bay pero le hab(a manifestado que no
se encontraba en el Plan de Inversi6n y que estf presente el dia de hoy para
ver qu6 soluci6n le pueden dar. Se Aprob6 y se Ratifico por el Alcalde y
todos los regidores presentes que del proyecto del puente grande se traslade
la cantidad de DOSCIENTOS CINCUENTA MIt LEMPIRAS tPS (250,000.00)
para la compra de materiales y la pavimentaci6n de la Colonia Gravel Bay.-
Punto Varios No. 7) Se Aprob6. v se R3tifico por el Alcalde v los regidorqs los
regidores Marcos Angel Nelson G. David Anderson Bodden, Sergio
Romero Benitez, Ios6 Yovany Suazo Palomo, Maria Asunci6n Torres,
Rosalia Ondina Brooks Hil La cantidad de QUINCE MIL LEMPTRAS LpS
15.000.001 para el patrocinio del certamep de Belleza seffora Honduras.
representado por la sefiora AMALIA RAMIREZ MATAMOROS. El que se llevara a
cabo el cuatro de junio del 2016.- Punto Varios No. 8) La directora de la
Escuela Santa Marfa a trav6s del regidor Yovany Suazo invita al seflor Alcalde
a que asista a la inauguraci6n de las aulas, celebraci6n que se llevara a cabo el
dia veintiocho de funio del presente afro, asi como tambi6n el decimo
Aniversario de la Colonia.- Y como segunda petici6n dice que hay una madre
de familia que tiene como dos aflos trabajando con los niflos antes de que
lleguen al Kinder y que ella solamente recibe ochocientos lempiras cada tres
meses que ella no es profesora pero que estii haciendo Ia misma labor que la
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de Mud HoIe que Ia Corporaci6n Ie estd ayudando y solicita a Ia honorable
corporaci6n de que maneras se le podrfa ayudar con un pequefio incentivo.-y

tambi6n solicita que se brinde colaboraci6n con Io que es Ia discom6vil . La

Corporaci6n estuvo de acuerdo en que se le d6 c6mo incentivo a la maestra

de la colonia santa Marfa la cantidad de TRES MIt LEMPIRAS MENSUALES

(LPS 3,000.00) Punto varios No. 9) EI regidor Sergio Romero solicita a la

corporaci6n que como se acerca lo que es el dia de periodista solicita a sus

compafferos regidores se les haga una cena.- Los regidores presentes

estuvieron de acuerdo en la moci6n presentada por el regidor Sergio Romero.-

Punto Varios No. 10) Abogada Carolina Lara delegada departamental de los

Derechos Humanos dice que a raiz de las inspecciones en los centros se

llego a constar lo siguiente en primer lugar que hay un hacinamiento donde se

encuentran los privados de libertada ya que no se cuenta con litera donde

estos puedan dormir c6modamente y que tampoco cuentan con el vital liquido
como lo es el agua potable y que los sanitarios se encuentran en mal estado y
que son situaciones infrahumanas que los privados de libertad sufren, en

virtud de lo antes manifestado la suscrita a tomado a bien hacer una serie de

peticiones tanto al sefror Alcalde como a su Corporaci6n Municipal en el

sentido de brindar una ayuda social la cual consiste en la construcci6n de

nuevas celdas para los privado de libertad la compra de nuevos sanitarios, y
la comnra de literas con sus respectivas colchonetas - SE APROBO Y SE

RATIFICO POR EL ALCALDE Y TODOS LOS REGIDORES PRESENTES LA

CIUDAD. Punto varios No. 11) Presentaci6n de Proyecto por el seflor
Melvin Flores en representaci6n del seflor Richard Calzada. Presentaci6n
de Proyecto RTTI Melvin Flores.- La Corporaci6n Municipal manifest6
que para poder entrar en este tipo de proyectos tendria que estar
presupuestado ya que la Municipalidad trabaja con un presupuesto elaborado
en un afio anterior a este y que no hay presupuestado para esa cantidad de

dinero para ese tipo de proyectos ya que al no tener presupuestado para un
determinado proyecto somos reparados por el Tribunal Superior de Cuentas.-

Puntos Varios no 12) Proyecto presentado por el Ingeniero Samir G6mez.
El Ingeniero Samir expresa que este proyecto de la Escuela Abel Caballero
no est6 en el plan de Inversi6n anual pero que si hay un presupuesto para esa

zona y que el costo de estimaci6n para este proyecto es de lps 442,620. 33
Se Aprob6 y se Ratifico por el Alcalde y los regidores Marcos Angel
Nelson G. David Anderson Bodden, Sergio Romero Benitez, fos6 Yovany
Suazo Palomo, Exenia Yadira Mann Pefia, Maria Asunci6n Torres, Rosalia
Ondina Brooks Hil el proyecto del cerco cicl6n para la Escuela Abel
Caballero.- Puntos Varios Ng. 12) puntos varios No. {2) Expediente 4551-2015
En virtud de no encontrarse presente la Asesora legal de la Municipalidad la
Corporaci6n Municipal determino que en relaci6n al expediente no. 455/.-2A1.5 se
pospusiera para una pr6xima sesi6n ya que previo a tomar una decisi6n les gustar[a
escuchar la opini6n del departamento legal - Puntos Varios No. 13) El regidor David
dice que solicita a sus compafreros regidores le permitan trasladar del presupuesto del
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Proyecto Municipal la cantidad de UN MILLON DE LEIiP|RAS para poder utilizarlo en

Serqio Romero Benitez. Jos6 Yovanv Suazo Palomo. Exenia Yadira Mann Pefia.
Maria Asunci6n Torres,.Roealia Ondina Brooks Hill trasladar del presupuesto del
provecto Municipal la cantidad de NOVECIENTOS NOVENTA Y OCHO MIL
LEMPIRAS LPS 998.000.00) Para la pavimentos a todos los calleiones y aceras del
barrio el Suampo. Puntos Varios No. 14) El regidor Marcos Nelson solicita a sus
compafieros regidores le apoyen en lo que es la Aprobaci6n de VEINTE i,llL
LEMPIRAS para la construcci6n del tanque de agua de la Comunidad de Hottis
Sparrow Se Aprob6 y se Ratifico por el Alcalde y los regidores Marcos Anqel
Nelson G. Serqio Romero Benitez. Jos6 Yova[v Suazo Palomo. Exenia Yadira
Mann Pefta. Maria Asunci6n Torres. Rosalia Ondina Brooks Hill la cantidad de
Veinte Mil Lempiras para la construcci5n del tanque de agua de la comunidad de
Hottis Sparrow.- Punto Nueve. Cierre de Sesi6n. Cierre de sesi6n.-No Habiendo
m6s que tratar el sefior Alcalde Municipal dice. Se cierra la sesi6n siendo las 08:00
P.M. de la noche procediendo la lnfrascrita Secretaria Municipal a redactar la presente
ac'ta para que contiene una relaci6n precisa en todo lo acontecido y resuelto, con el
compromiso de entregarS cada miembro de la Corporaci6n Municipal una copia de la
acta para su conocimiento, para posible aclaraciones o enmiendas que se permitan
pedir y que serAn incluidas como notas adicionales de la presente acta, la cuat fue
ratificada en el acto y proce$eqin a su ratificaci6n y proceder a su firma.-r Rroceffin a su ratificaci6n y proceder r
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Io que es en las aceras del suampo, y que el proyecto consiste b6sicamente en

pavimentar cada acera y cada callejon donde hay acceso p0blico en el Suampo. !!

David

Municipal

ll*d\
I

{*M/r5"*/)
(osalia ondina Brooks Hill



Acraraciones y enmiendas ar Acta No. Doce (12) de ra sesi6n ordinaria celebrada

en fecha veintitr6s de Mayo del 2016
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